



Convenio

Alta Consejería Distrital de TIC Vivelab-Bogotá - Laboratorio de Usabilidad Universidad Nacional de Colombia









BOGOTÁ CAMBALACHEA



¿Qué es?

Bogotá Cambalachea es una plataforma web que aloja de forma digital, la dinámica de un banco de tiempo; tiene como objetivo principal, el intercambio de habilidades, saberes y servicios entre los ciudadanos.

En la plataforma, los usuarios pueden ofrecer un servicio que otros usuarios pueden adquirir sin necesidad de dinero, sólo a cambio del tiempo que cueste realizarlo.

Bogotá Cambalachea busca consolidarse como un medio para fomentar la interacción social y por ende la confianza entre los habitantes de la ciudad, por medio del intercambio de conocimientos, habilidades, experiencias o servicios sin la mediación del dinero. De esta forma, propone afianzar una economía alternativa que promueva la igualdad. Asimismo, sirve a colectivos y grupos sociales, para que inviten a otros ciudadanos a participar de sus iniciativas de cambio.

Esta plataforma permite que los habitantes de Bogotá intercambien experiencias y saberes, lo que desarrolla un modelo de economía colaborativa para la ciudad, a través de la tecnología.



¿Cómo funciona?

Bogotá Cambalachea como su nombre lo indica, es una oportunidad de intercambio que no genera un costo en moneda corriente, la plataforma permite que los usuarios accedan a saberes, experiencias o diversos servicios sin necesidad de dinero.

Participar es muy fácil, sólo se necesita ser mayor de edad, inscribirse en la plataforma, describir el servicio que se ofrece o el saber que se quiere compartir, y buscar el servicio que se está interesado en recibir, todo, de forma gratuita.

Un usuario puede ofrecer un determinado servicio a cambio del tiempo que cueste realizarlo y demandar otros servicios de otros usuarios a cambio del valor que se ha obtenido.

Todos los servicios tienen el mismo valor, pues aquí lo que vale es el tiempo que se dedica al intercambio. El tiempo de "todos" tiene el mismo valor.

La plataforma permite a las personas comunicarse, acordar los detalles de su "cambalache" y luego calificar su experiencia (califica el servicio y al usuario) lo que genera mayor percepción de seguridad a través de un perfil reputacional que va creciendo cuantos más intercambios satisfactorios se tengan.

Otro beneficio está dado por la posibilidad de reconocer en sí mismo habilidades, conocimientos o intereses de gran valor para otros, lo cual permite que crear una red colaborativa, que sin duda redundará en beneficios para el desarrollo de la economía, la cultura, y la transformación del acceso al conocimiento a través de las facilidades que brinda la tecnología.



Los Cambalacheros

Bogotá Cambalachea fue creada para los habitantes de la ciudad de Bogotá abiertos a nuevas formas de intercambio y experiencias, que reconozcan en la tecnología una herramienta poderosa que acerca y permite intercambiar conocimientos, servicios y saberes, con el único objetivo, de aportar de forma colaborativa en los procesos de aprendizaje y de interés individual de los ciudadanos.

Desde marzo de 2017 al día de hoy, la plataforma cuenta con:





Bogotá Cambalachea ha sido usada por comunidades de la ciudad, con el objetivo de convocar ciudadanos para colaborar en iniciativas de carácter social. Se han atendido 3 organizaciones: el grupo de acción comunal de Bosa Porvenir en una jornada de limpieza que convocó 20 personas; el Centro Amar en una jornada de trabajo para su población

objetivo a la que respondieron 12 personas; y el grupo poblacional del barrio Ramírez (localidad Santafé) a la que asistieron 23 personas.

Los Cambalaches

Bogotá Cambalachea ofrece la oportunidad a los usuarios de poder acceder a cerca de 800 diversos servicios y saberes sin la necesidad de dinero, la posibilidad de adquirir conocimientos e intereses interactuando con "otros" y conformar una red, lo que genera el reconocimiento individual de habilidades y redunda en el crecimiento personal.

Esta plataforma, se consolida como una estrategia digital que genera la posibilidad de empoderar a los ciudadanos a través de un sistema basado en la reciprocidad, la participación cívica y el uso de las TIC en la construcción de una red que se dinamiza colaborativamente. Esta plataforma es una herramienta de integración social y beneficio común.







es la muestra que la tecnología es fundamental para la transformación de la economía de un territorio, haciendo posible la participación, los accesos y la colaboración de los ciudadanos.